

EPISODIO 46

LOS HORARIOS EN ESPAÑA: TODO LO QUE DEBES SABER

El tiempo y los horarios en España se perciben de una forma diferente al resto de países. Ya lo hemos hablado en algunos episodios del podcast: por ejemplo, los españoles, cuando tienen cita con los amigos o con la familia a una hora, normalmente llegan un poquito más tarde.

Pues esta es una diferencia que hay con otros países. También los horarios de los establecimientos y los comercios son muy diferentes de otros países. Por eso, hoy quiero explicarte a qué hora abren y cierran cada tipo de establecimiento, para que puedas aprovechar tu experiencia en España sin perder algo por culpa de los horarios.

Si, además de eso, tú tampoco quieres perderte la posibilidad, la oportunidad de hablar con los nativos en España, de relacionarte con ellos y disfrutar al máximo de la experiencia, entonces te recomiendo que mires el curso Habla más

y mejor, que está en la descripción de este episodio.

Voy a empezar por una cosa que a mí me llamó mucho la atención en Francia. Allí los bancos abren algunas tardes en el fin de semana, algún día. Pero en España, la mayoría de los bancos trabajan de lunes a viernes y solo por la mañana, normalmente de 9:00 a 14:30 aproximadamente, y nunca abren el fin de semana, ni sábado ni domingo. Así que esto es importante tenerlo en cuenta si tienes que hacer algún trámite o ir al banco para algo.

Luego, los supermercados tienen horarios más amplios que en otros países. Esto es algo que mis alumnos me dicen que les sorprende mucho. En España, normalmente los supermercados abren desde las 8:30 o las 9:00 de la

mañana hasta las 21:30 o incluso las 22:00. Es bastante cómodo, porque así, si tienes que ir después de trabajar o por la noche a comprar algo, sabes que puedes hacerlo. Eso sí, normalmente los domingos la mayoría de los supermercados cierran. Ten cuidado si necesitas hacer compras ese día, porque es mejor que lo hagas el viernes o el sábado. Algunos supermercados pequeños, sobre todo en zonas turísticas o en grandes ciudades, sí que pueden abrir el domingo. Pero, como te digo, los grandes supermercados suelen cerrar. Muchos comercios pequeños, como tiendas de ropa, zapaterías o de productos locales —lo que llamamos tiendas de barrio— tienen horarios más reducidos. Normalmente abren de 10:00 a 14:00 y luego cierran para el descanso del mediodía, que coincide con la hora de la siesta. Esto no quiere decir que todo el mundo vaya a dormir, pero sí es el momento para descansar. Más tarde, vuelven a abrir de 17:00 a 20:00 o 20:30, dependiendo del comercio. En ciudades grandes como Madrid, Barcelona o Valencia, algunas tiendas de barrio tienen horario continuo, es decir, no cierran al mediodía.

Por supuesto, si has viajado ya a España, sabrás que los bares y los restaurantes tienen horarios de comida diferentes. En España comemos y cenamos más tarde que en otros países, y esto llama mucho la atención de quienes vienen de fuera.

Normalmente, el almuerzo o comida principal del día se sirve entre la 13:00 y las 16:00. Por eso, si vas a un restaurante a las 12:00, es casi seguro que la cocina no estará abierta y que todavía no sirven comidas. Por la noche, la cena también es más tarde, entre las 20:00 y las 23:00.

Si vas a un restaurante de barrio a las 19:00, probablemente no tendrán comida caliente en ese momento. Quizá tengan bocadillos fríos, como un bocadillo de jamón, pero lo más seguro es que no tengan platos más elaborados.

Algo importante a tener en cuenta es que en los días festivos, es decir, los eventos importantes en los que no se trabaja normalmente, los horarios pueden cambiar. Si vienes a España en un período de vacaciones, como Navidad o Semana Santa, lo mejor es que mires el horario específico de la tienda o establecimiento al que quieras ir. Así que, esto es algo que debes tener en cuenta cuando viajes a España o cuando estés aquí durante un tiempo.

Pero eso no es lo más importante ni lo más preocupante. Hay otras cosas más relevantes, que te pueden ayudar en las situaciones del día a día, como hablar español. En mi programa de acompañamiento practicamos situaciones reales y conversaciones que puedes tener con un nativo en tu vida en España.

Durante cinco meses, te ayudo a ganar confianza con audios, clases y recursos que puedes usar desde cualquier lugar. Si quieres dar un paso y empezar a hablar español, reserva una sesión de información gratuita en el enlace que aparece en la descripción de este episodio.

Recuerda que la práctica es la clave para mejorar tu español.

Tú y yo nos vemos la próxima semana con más y mejor español.